



## KLIMASCHUTZ-ALLIANZ

Aktive Unternehmen engagieren sich  
für den Klimaschutz

STADT **MANNHEIM** <sup>2</sup>

Die 2015 gegründete **Klimaschutz-Allianz** verfolgt als Zusammenschluss zwischen Stadt und Unternehmen das gemeinsame Ziel, den Klimaschutz in Mannheim im Sinne einer nachhaltigen Stadtentwicklung voranzubringen. Die Mitglieder der Allianz sind Industrieunternehmen, kleine und mittlere Unternehmen, städtische Eigenbetriebe und auch Institutionen, die sich aktiv für den Umwelt- und Klimaschutz engagieren.



„Mannheim hat eine lange Tradition als Wirtschaftsstandort. Zu den Stärken der Unternehmen gehört schon immer die Fähigkeit, sich neuen Herausforderungen zu stellen und mit Innovationen erfolgreich im Wettbewerb zu bestehen. Neben dem Streben nach wirtschaftlichem Erfolg sind sich zukunftsfähige Unternehmen der Verantwortung für den Umwelt- und Klimaschutz bewusst und begreifen wirtschaftliches, soziales und ökologisches Handeln als eine Einheit. Wir wollen uns gemeinsam mit den Mannheimer Unternehmen für die Umsetzung der globalen Nachhaltigkeitsziele einsetzen und uns der Herausforderung des Klimawandels stellen. Begleiten Sie uns auf dem Weg zu diesen Zielen und werden Sie Mitglied in der Klimaschutz-Allianz.“

**Oberbürgermeister Dr. Peter Kurz**

„Aktive Unternehmen sind für uns als Klimaschutzpartner der Stadt unschätzbar wichtig. Denn nur gemeinsam wird es uns gelingen, die Klimaziele zu erreichen. Wir wollen das Engagement der Unternehmen für eine nachhaltige Stadtentwicklung sichtbar machen.“

**Umweltbürgermeisterin Felicitas Kubala**



## ✓ WELCHE ZIELE HAT DIE KLIMASCHUTZ-ALLIANZ?

Die Unternehmen der **Klimaschutz-Allianz**:

- wirken am stadtweiten Ziel, die CO<sub>2</sub>-Emissionen in Mannheim zu reduzieren, verantwortlich mit,
- schaffen eine Plattform aktiver Unternehmen, die ihren eigenen Beitrag zu Energieeffizienz und Klimaschutz leisten und sichtbar machen,
- sorgen für eine Vernetzung der Akteure und die Transparenz von Energiedaten.



## AUF EIN WORT MIT DER KLIMASCHUTZ-ALLIANZ

Diese Unternehmen präsentieren bereits ihre erfolgreichen Maßnahmen in der Mannheimer Klimaschutz-Allianz und sichern sich den Wettbewerbsvorteil durch Übernahme gesellschaftlicher Verantwortung:



John Deere Werk Mannheim:  
„Nachhaltigkeit ist integraler Bestandteil unserer Unternehmensphilosophie.“  
Jörn Fries, Umweltbeauftragter



GBG-Mannheimer Wohnungsbaugesellschaft mbH:  
„Als größter Anbieter von Wohnungen in Mannheim beschäftigen wir uns täglich mit Themen wie energetischer Sanierung und Energieeinsparung.“  
Karl-Heinz Frings, Geschäftsführer



MVV Energie AG:  
„Erneuerbare Energien und Energieeffizienz gehören zu unseren Aufgaben, die wir weiter ausbauen.“ Ralf Klöpfer, Mitglied des MVV Vorstands



FDT-FlachdachTechnologie GmbH & Co. KG:  
„Der Klimawandel ist Realität. In hochverdichteten Innenstädten ist Dachbegrünung ein Baustein, um hohe Temperaturen abzumildern.“  
Udo Wagner, Head of the Team



## MITGLIEDER DER KLIMASCHUTZ-ALLIANZ GEWINNEN

- aus dem **Erfahrungsaustausch** mit anderen Unternehmen zu den Themen Klimaschutz, Energie, Ressourceneffizienz und Nachhaltigkeit,
- durch den **Zusammenschluss** in gemeinsamen Projekten der Unternehmen mit der Stadt Mannheim für mehr Klimaschutz, Senkung des Energieverbrauchs,
- mit gezielter **Information** und **Unterstützung** sowie **Förderung** von Projekten durch die Stadt Mannheim mit der Klimaschutzleitstelle und der Klimaschutzagentur Mannheim,
- durch das **positive Image** als aktives Unternehmen im Rahmen der städtischen Strategie MANNHEIM AUF KLIMAKURS.

## JETZT MITMACHEN!

Werden auch Sie Mitglied in der Klimaschutz-Allianz Mannheim! Weitere Informationen erhalten Sie hier:

### *i* KONTAKT

#### STADTMANNHEIM

Klimaschutzleitstelle | Agnes Schönfelder

Collinistraße 1 | 68161 Mannheim

Tel.: 0621 – 293 5371 | E-Mail: [agnes.schoenfelder@mannheim.de](mailto:agnes.schoenfelder@mannheim.de)

MANNHEIM AUF  
KLIMAKURS